



JURUSAN KEUANGAN DAN PERBANKAN
PROGRAM STUDI Keuangan dan Perbankan

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER

MATA KULIAH	KODE	BOBOT (SKS)	JAM	SEMESTER	TGL. PENYUSUNAN
Pasar Modal	PK307	3	5	3	2020-09-10
OTORISASI		Dosen Pengembang RPS			Ka. Prodi
					<input type="checkbox"/>
		(Aditya Achmad Karim, S.E., M.E.) NIP/NIK. 2018.90.004			(Nurul Musfirah Khairiyah) NIP/NIK.199007102019032021

<p>Capaian Pembelajaran (CP)</p>	<p>CPL - PRODI</p> <p>SIKAP :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa dan mampu menunjukkan sikap religius; 2. Menjunjung tinggi nilai kemanusiaan dalam menjalankan tugas berdasarkan agama,moral, dan etika; 3. Berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan bermasyarakat, berbangsa, bernegara, dan kemajuan peradaban berdasarkan Pancasila; 4. Berperan sebagai warga negara yang bangga dan cinta tanah air, memiliki nasionalisme serta rasa tanggungjawab pada negara dan bangsa; 5. Menghargai keanekaragaman budaya, pandangan, agama, dan kepercayaan, serta pendapat atau temuan orisinal orang lain; 6. Bekerja sama dan memiliki kepekaan sosial serta kepedulian terhadap masyarakat dan lingkungan; 7. Taat hukum dan disiplin dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara; 8. Menginternalisasi nilai, norma, dan etika akademik; 9. Menunjukkan sikap bertanggungjawab atas pekerjaan di bidang keahliannya secara mandiri; 10. Menginternalisasi semangat kemandirian, kejuangan, dan kewirausahaan. <p>PENGETAHUAN:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Menguasai konsep tentang produk dan jasa bank 2. Menguasai konsep dan teknik komunikasi bisnis, pelayanan nasabah, hukum danetikabisnis 3. Menguasai konsep dan teknik praktikum perbankan 4. Menguasai konsep dan teknik manajemen keuangan, penganggaran bank, analisa laporan keuangan, manajemenpembiaaandananalisispembiaayaan 5. Menguasai konsep dan teknik akuntansi dasar, akuntansi lanjutan, akuntansi lembaga keuangan , dan audit bank 6. Menguasai konsep dan teknik manajemen pemasaran bank syariah dan manajemen sumber daya insani 7. Menguasai konsep dan teknik manajemen dana bank dan manajemen risiko bank 8. Menguasai konsep dan teknik manajemen Lalin dan keuangan perbankan nasional 9. Menguasai konsep dan teknik pasar modal asuransi , kewirausahaan 10. Menguasai konsep dan teknik komputer database dan komputer akuntansi. <p>KETRAMPILAN UMUM :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Mampu menyelesaikan pekerjaan berlingkup luas dan menganalisis data dengan beragam metode yang sesuai, baik yang belum maupun yang sudah baku; 2. Mampu menunjukkan kinerja ber mutu dan terukur; 3. Mampu memecahkan masalah pekerjaan dengan sifat dan konteks yang sesuai dengan bidang keahlian terapannya, didasarkan pada pemikiran logis, inovatif, dan bertanggung jawab atas hasilnya secara mandiri; 4. Mampu menyusun laporan hasil dan proses kerja secara akurat dan sah, serta mengomunikasikan nya secara efektif kepada pihak lain yang membutuhkan; 5. Mampu bekerja sama, berkomunikasi, dan berinovatif dalam pekerjaannya 6. Mampu bertanggungjawab atas pencapaian hasil kerja kelompok dan melakukan supervise dan evaluasi terhadap penyelesaian pekerjaan yang ditugaskan pepada pekerja yang berada di bawah tanggungjawabnya; 7. Mampu melakukan proses evaluasi diri terhadap kelompok kerja yang berada dibawah tanggungjawabnya , dan mengelola pengembangan kompetensi kerja secara mandiri; 8. Mampu mendokumentasikan, menyimpan, mengamankan, dan menemukan kembali data untuk menjamin kesahihan dan mencegah plagiasi <p>KETRAMPILAN KHUSUS:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Mampu memberikan informasi produk & jasa bank sehingga calon nasabah tertarik untuk terhadap produk bank di tengah persaingan bank yang ketat 2. Mampu melakukan penjualan produk & jasa bankserta menangani keluhan sehingga terjadi ransaksi yang efektif dan memberikan kepuasan bagi nasabah. 3. Mampu melakukan interpersonal komunikasi secara efektif melalui media telepon, sehingga menimbulkan komunikasi yang berkualitas 4. Mampu menangani permohonan pembiayaan dan melakukan pengecekan kelengkapan permohonan pembiayaan dari calon mitra 5. Mampu menganalisis permohonan pembiayaan dengan memperhatikan prinsip-prinsip pemberian pembiayaan, sehingga pembiayaan layak untuk direkomendasi dan dilaksanakan 6. Mampu melakukan negosiasi secara lisan dengan calon nasabah/nasabah maupun pihak lain, sehingga terjadi proses transaksi yang efektif 7. Mampu membuat laporan keuangan bank sesuai Standar Akuntansi Perbankan Indonesia serta menganalisisnya berdasarkan teori yang ada sehingga dapat menilai kinerjakeuangan 8. Mampu memutuskan permohonan L/ C dan bank garansi yang diajukan nasabah, sehingga dapat meningkatkan pendapatan jasa perbankan 9. Mampu memutuskan investasi dan merekomendasi jenis investasi keuangan , sehingga nasabah dapat memilih jenis investasi yang tepat 10. Mampu melakukan transaksi Pasar Uang sesuai dengan ketentuan peraturan yang berlaku, sehingga dapat mengoptimalkan dana yang dimiliki oleh bank
	<p>CP - MK</p> <ul style="list-style-type: none"> - Bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa dan mampu menunjukkan sikap religius; - Menjunjung tinggi nilai kemanusiaan dalam menjalankan tugas berdasarkan agama,moral, dan etika; - Berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan bermasyarakat, berbangsa, bernegara, dan kemajuan peradaban berdasarkan Pancasila; - Berperan sebagai warga negara yang bangga dan cinta tanah air, memiliki nasionalisme serta rasa tanggungjawab pada negara dan bangsa; - Bekerja sama dan memiliki kepekaan sosial serta kepedulian terhadap masyarakat dan lingkungan; - Taat hukum dan disiplin dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara; - Menunjukkan sikap bertanggungjawab atas pekerjaan di bidang keahliannya secara mandiri; - Mampu menyelesaikan pekerjaan berlingkup luas dan menganalisis data dengan beragam metode yang sesuai, baik yang belum maupun yang sudah baku; - Mampu memecahkan masalah pekerjaan dengan sifat dan konteks yang sesuai dengan bidang keahlian terapannya, didasarkan pada pemikiran logis, inovatif, dan bertanggung jawab atas hasilnya secara mandiri; - Menguasai konsep dan teknik manajemen keuangan, penganggaran bank, analisa laporan keuangan, manajemen pembiayaan dan analisis pembiayaan - Menguasai konsep dan teknik akuntansi dasar, akuntansi lanjutan, akuntansi lembaga keuangan, dan audit bank - Mampu memutuskan investasi dan merekomendasi jenis investasi keuangan , sehingga nasabah dapat memilih jenis investasi yang tepat

Deskripsi singkat MK	Mata kuliah ini meliputi pembahasan materi tentang pemahaman dan pentingnya peranan pasar modal dalam perkembangan perekonomian serta pada output akhir mahasiswa diharapkan mampu menganalisis dalam memilih suatu instrumen investasi
Materi Pembelajaran/ Pokok Bahasan	<p>I. INVESTMENT CONCEPT AND CAPITAL MARKET</p> <p>1.1. Understanding investment concept 1.2. Understanding Capital Market 1.3. Legal Basis Capital Market 1.4. Capital Market for Economy</p> <p>II. CAPITAL MARKET STRUCTURE</p> <p>2.1. Understanding Capital market Structure 2.2. Indonesia Capital Market History</p> <p>III. INITIAL PUBLIC OFFERING</p> <p>3.1. IPO Process-Shares 3.2. Stock Exchange Recording Process-Shares 3.3. IPO Process-Obligation 3.4. Stock Exchange Recording Process-Obligation</p> <p>IV. MARKET DESIGN</p> <p>4.1. Prime Market 4.2. Secondary Market</p> <p>V. MEKANISME DAN ATURAN PERDAGANGAN</p> <p>5.1. securities trading mechanism 5.2. securities trading rules 5.3. securities trading fees 5.4. securities trading tax</p> <p>VI. ROLE OF CAPITAL MARKET SUPPORTING INSTITUTIONS</p> <p>6.1. OJK fuction on securities trading 6.2. supporting institution fuction</p> <p>VII. CORPORATE ACTION</p> <p>7.1 Right Issue 7.2 Buyback 7.3 Stocksplit 7.4 Reverse Stocksplit</p> <p>VIII. SECURITIES INSTRUMENTS</p> <p>8.1 Shares 8.2 Obligation 8.3 Sukuk 8.4 mutual funds</p> <p>IX. FUNDAMENTAL AND TECHNICAL ANAYSIS</p> <p>9.1 Fundamental Analysis 9.2 Teknikal Analysis</p>

Pustaka	<ul style="list-style-type: none"> - Darmadji Tjipto dan Hendry F. 2001. " Pasar Modal di Indonesia ", Salemba Empat, Jakarta - Abdul Halim, 2014. " Analisis Investasi dan Aplikasinya: Dalam Aset Keuangan dan Aset Riil " Jakarta: Salemba Empat - Graham, Benjamin, Dodd, David. 2011. Security Analysis. 6th ed. USA:McGraw-Hills - Graham, Benjamin. 2006. The Intelligent Investor. New York: Harper Collins World. - Oppenheimer, Henry. R. 1984. A Test of Ben Graham's Stock Selection Criteria. Financial Analysts Journal, September. - Suyana, dan Kartikasari, Dwi. 2018. Valuasi Saham PT Sat Nusapersada Tbk (PTSN) dalam Rangka Memberi Rekomendasi kepada Investor Umum. Journal of Applied Accounting and Taxation Vol.3 no.1 hlm.26-37 e-ISSN: 2548-9925. - Harga Wajar Saham Benjamin Graham Formula. Formula Harga Wajar Saham dengan menggunakan Benjamin Graham Metode. Diakses online pada 28 Maret 2020 https://bolasalju.com/artikel/edukasi/formula-harga-wajar-sa-am-benjamin-graham/ - Nurjati, Adham, Hanafi, Mamduh M. 2019. Analisis Perbandingan Kinerja Screening Method Graham dan Screening Method Lynch Studi Kasus Saham-Saham di LQ45. Yogyakarta: ETD Repository Universitas Gadjah Mada.. - Yulita, Ima Kristina, dan Rahayu, Caecilia Wahyu Estining. 2019. "Hospitality And Tourism Industry Performance in Indonesia Based on Benjamin Graham's Perspective". Yogyakarta: Jurnal Ilmu Manajemen dan Bisnis Vol.10 no.1 - Rakim, Aditya Achmad. 2019. "Modul Buku Ajar Pasar Modal", Balikpapan: Politeknik Negeri Balikpapan - https://www.teguhhidayat.com/2013/07/mengenal-margin-of-safety-dan-nilai.html?m=1 - http://rivankurniawan.com/2018/07/30/apa-itu-benjamin-graham-formula/
Media Pembelajaran	LCD Proyektor, White Board, Internet, Laporan Keuangan Perusahaan ter-listing, Aplikasi RTI Business
Dosen Pengampu	Aditya Achmad Karim, S.E., M.E.

Nama Mata Kuliah :	Pasar Modal
Kode Mata Kuliah :	PK307

Pertemuan Pada	Sub CP-MK (sebagai kemampuan akhir yang diharapkan)	Indikator	Kriteria & Bentuk Penilaian	Metode Pembelajaran (estimasi waktu)	Materi Pembelajaran (pustaka)	Bobot Penilaian
1	2	3	4	5	6	7
Minggu ke 1	Mampu menjelaskan definisi investasi dan konsep serta peran dari hadirnya pasar modal, fungsi badan-badan yang terlibat dalam pasar modal Indonesia, serta sejarah pasar modal di Indonesia	Dapat menjelaskan : 1. Pemahaman konsep investasi 2. Pemahaman pasar modal 3. Dasar Hukum Pasar Modal 4. Peran Pasar Modal dalam Perekonomian 5. Pemahaman Struktur Pasar Modal 6. Pemahaman Sejarah Pasar Modal di Indonesia	Post test, Presentasi, Hasil Kerja Kelompok	Tugas, Kerja Kelompok, Diskusi	1. Understanding investment concept 2. Understanding Capital Market 3. Capital Market for Economy 4. Understanding Capital market Structure 5. Indonesia Capital Market History 6. Fundamental Analysis: Financial Statement Analysis	3

Minggu ke 2	Mampu memahami Mekanisme Perdagangan Pasar Modal	Dapat menjelaskan : 1. Mekanisme perdagangan bursa efek 2. Aturan perdagangan	Post test, Presentasi, Hasil Kerja Kelompok	Tugas, Kerja Kelompok, Diskusi	- securities trading mechanism - securities trading rules	3
Minggu ke 3	Mampu memahami Mekanisme Perdagangan Pasar Modal	Dapat menjelaskan : 1. Biaya perdagangan, dan 2. Pajak perdagangan	Post test, Presentasi, Hasil Kerja Kelompok	Tugas, Kerja Kelompok, Diskusi	- securities trading fees - securities trading tax - Scheme Market Structure	4
Minggu ke 4	Mampu memahami Prosedur dan Persyaratan penerbitan saham dan obligasi	Dapat menjelaskan : 1. Proses Penawaran Umum Obligasi 2. Proses Penawaran Umum Saham 3. Proses Pencatatan Efek di Bursa Efek Indonesia	Post test, Presentasi, Hasil Kerja Kelompok	Tugas, Kerja Kelompok, Diskusi	- IPO Process-Obligation Stock Exchange - Recording Process Obligation IPO Process-Shares - Stock Exchange Recording Process Shares	4
Minggu ke 5	Mampu memahami Mekanisme Perdagangan Pasar Modal	Dapat menjelaskan : 1. Modal Portepel 2. Agio Saham	Post test, Presentasi, Hasil Kerja Kelompok	Tugas, Kerja Kelompok, Diskusi	1. Portepel Equity 2. Agio	4
Minggu ke 6	Mampu memahami jenis-jenis aksi korporasi dalam pasar modal.	Dapat menjelaskan : 1. Corporate action-reverse stock split, dan dampaknya 2. Corporate action-stock split, dan dampaknya	Post test, Presentasi, Hasil Kerja Kelompok	Tugas, Kerja Kelompok, Diskusi	1. Corporate action-reverse stock split, 2. Corporate action-stock split	3
Minggu ke 7	Mampu memahami jenis-jenis aksi korporasi dalam pasar modal.	Dapat melaksanakan : 1. Corporate action-right issue, dan dampaknya 2. Corporate action-buyback, dan dampaknya	Post test, Presentasi, Hasil Kerja Kelompok	Tugas, Kerja Kelompok, Diskusi	- Right Issue - Buyback	4
Minggu ke 8	Mampu menganalisis portofolio investasi serta pemilihan investasi.	Dapat melaksanakan : Price Earning Ratio	Post test, Presentasi, Hasil Kerja Kelompok	Tugas, Kerja Kelompok, Diskusi	1. Fundamental Analisis-Analisis Kinerja 2. Fundamental Analisis-Price Earning Ratio	3
Minggu ke 9			Ujian Tengah Semester			25
Minggu ke 10	Mampu menganalisis portofolio investasi serta pemilihan investasi.	Dapat melaksanakan : Valuasi Saham Metode Benjamin Graham modifikasi Oppenheimer (1974)	Post test, Presentasi, Hasil Kerja Kelompok	Tugas, Kerja Kelompok, Diskusi	Fundamental Analisis-Valuasi Saham Metode Benjamin Graham modifikasi Oppenheimer (1974) - Kriteria I - Kriteria II - Kriteria III - Kriteria IV - Kriteria V	4

Minggu ke 11	Mampu menganalisis portofolio investasi serta pemilihan investasi.	Dapat melaksanakan : Valuasi Saham Metode Benjamin Graham modifikasi Oppenheimer (1974)	Post test, Presentasi, Hasil Kerja Kelompok	Tugas, Kerja Kelompok, Diskusi	Fundamental Analisis-Valuasi Saham Metode Benjamin Graham modifikasi Oppenheimer (1974) - Kriteria VI - Kriteria VII - Kriteria VIII - Kriteria IX - Kriteria X	4
Minggu ke 12	Mampu menganalisis portofolio investasi serta pemilihan investasi.	Dapat melaksanakan : Valuasi Saham Metode Discount Cash Flow	Post test, Presentasi, Hasil Kerja Kelompok	Tugas, Kerja Kelompok, Diskusi	Fundamental Analisis-Valuasi Saham Metode Discount Cash Flow: - Dividen EPS PER - DPR CAGR	4
Minggu ke 13	Mampu menganalisis portofolio investasi serta pemilihan investasi.	Dapat melaksanakan : Valuasi Saham Metode Discount Cash Flow	Post test, Presentasi, Hasil Kerja Kelompok	Tugas, Kerja Kelompok, Diskusi	Fundamental Analisis-Valuasi Saham Metode Discount Cash Flow: - FV EPS - FV Dividen - FV Price	4
Minggu ke 14	Mampu menganalisis portofolio investasi serta pemilihan investasi.	Dapat melaksanakan : Valuasi Saham Metode Discount Cash Flow	Post test, Presentasi, Hasil Kerja Kelompok	Tugas, Kerja Kelompok, Diskusi	Fundamental Analisis-Valuasi Saham Metode Discount Cash Flow: - Risk Free rate&Risk Premium - PV Price	4
Minggu ke 15	Mampu menganalisis portofolio investasi serta pemilihan investasi.	Dapat melaksanakan : - Fundamental Analisis, - Teknikal Analisis	Post test, Presentasi, Hasil Kerja Kelompok	Tugas, Kerja Kelompok, Diskusi	Valuasi Saham Metode - Fundamental Analisis, - Teknikal Analisis	2
Minggu ke 16			Ujian Akhir Semester			25

Istilah

- Rencana Pembelajaran Semester (RPS), Program Studi (PS).

- TM = Tatap Muka, BT = Belajar Terstruktur, BM = Belajar Mandiri

1. Mata kuliah teori

- TM 1x (2x50') dibaca : kuliah tatap muka 1 kali (minggu) x 2 SKS x 50 menit = 100 menit

- (BT + BM : (1x1) x (2x60') dibaca belajar terstruktur 1 kali (minggu) dan belajar mandiri 1x (minggu) x 2 SKS x 60 menit = 120 menit (2 jam)

1. Mata kuliah praktik

- 1 sks jam praktik 2 – 3 jam (TM 1 x jmlh sks x 50' x 2/3)

1. Daftar Pustaka

- Penulisan daftar pustaka disarankan menggunakan

salah satu standar/style penulisan pustaka internasional, dalam penulisan RPS ini menggunakan style APA.